

Impacto en cadena de la crisis venezolana en el Gobierno, la migración y los comicios

Defensa del Partido Comunista al resultado de las elecciones donde se impuso a Nicolás Maduro, introdujo fractura en La Moneda. Y se prevé efecto en procesos electorales de Chile y Argentina



Rosa Zamora Cabrera

rosa.zamora@mercuriovalpo.cl

Rápidamente resonaron en Chile los efectos de la grave crisis política que vive Venezuela tras los comicios del domingo 28, cuando el Consejo Nacional Electoral (CNE) proclamó ganador al presidente Nicolás Maduro para un tercer mandato, hasta 2031. La oposición no tardó en acusar fraude y dio como triunfador a su candidato, Edmundo González, publicando luego en la web más del 80% de las actas de votación que respaldan su reclamación, según afirmó la líder del sector, María Corina Machado, quien pasó a la clandestinidad porque teme por su vida.

En estas latitudes los ánimos comenzaron a caldearse antes de las elecciones, cuando el régimen caribeño deportó a los senadores Felipe Kast y Rojo Edwards, que trataron de entrar como observadores. Y la tensión entre el Partido Comunista -que salió a defender el resultado de los comicios-, el Gobierno y las tiendas detractoras de Maduro se fue incrementando en la medida que se conocían nuevos antecedentes, incluida la expulsión de la misión diplomática de Chile en Venezuela.

HORAS CRÍTICAS

Con el pasar de las horas, el Centro Carter -ONG estadounidense

fue el ganador de las elecciones, a la luz de "pruebas abrumadoras". Al reconocimiento se sumaron Argentina, Perú y Uruguay, mientras en el país los 27 senadores de oposición pidieron al Presidente Boric que actuara en igual sentido.

La pista se puso más pesada para los sectores pro Maduro cuando el mandatario anunció la reapertura de dos cárceles de alta seguridad para albergar a los más de 1.200 detenidos en las protestas en su contra, advirtiendo que "los estamos agarrando uno detrás del otro, y no va a haber perdón".

Mientras tanto, el Alto Comisionado para los Derechos Humanos de las Naciones Unidas, Volker Türk, expresaba su preocupación por estos hechos y en Chile crecía la inquietud por una nueva oleada migratoria que se prevé generará la permanencia de Maduro en el poder.

PRIMERAS REACCIONES

"El régimen de Maduro debe entender que los resultados que publica son difíciles de creer", escribió en su cuenta de Twitter el Presidente Gabriel Boric, luego de que el CNE anunciara el triunfo del mandatario, en la madrugada del lunes.

"La comunidad internacional y sobre todo el pueblo vene-



NICOLÁS MADURO MUESTRA EL ACTA DEL CONSEJO NACIONAL ELECTORAL QUE LO PROCLAMÓ GANADOR

“

Esto va a ser usado principalmente por la oposición para cuestionar la posición del Presidente Boric frente al PC".

“

El Partido Comunista tendrá que responder por qué apoya a un régimen que no respalda los derechos humanos".

“

Efectivamente, en la fuerza partidista apoya los datos del Partido Comunista".

Portada

Domingo de Reportajes | EL MERC

Ricardo Lagos Weber (PPD), quien agregó que “no sé cómo caminaremos juntos”. Esa interrogante, la permanencia del PC en el Gobierno, es la que a estas alturas se discute con fuerza al interior del oficialismo.

COSTOS DE UN APOYO

La encuesta Panel Ciudadano cifra en 82% la crítica al apoyo del PC a Maduro, y en 46% el rechazo a que siga en la coalición oficialista. ¿Qué consecuencias a

tico y con la DC, en momentos en que “además de ser un pacto de Gobierno, ambas fuerzas políticas comparten un pacto electoral para las municipales”.

“Esta situación constituye un problema para el Presidente Boric, ya que el PC tiene un alto nivel de influencia y constituye uno de los apoyos centrales para la gestión del Gobierno”, lo que es constatable en la distribución del gabinete, plantea Raúl Burgos, director ejecutivo del

ternacionales, y obviamente van a ser utilizadas por el Socialismo Democrático para mejorar su posición al interior del oficialismo”, como también por la oposición “para cuestionar la posición del Presidente Boric frente al PC y la pertinencia de que este partido forme parte de la coalición de Gobierno”.

PRINCIPIO FUNDANTE

Como una situación compleja, en que el PC asume la disidencia

fluyes.com y académico de la Universidad Central, Axel Callís.

El analista subraya que es una disidencia que apunta a un principio fundante de los partidos que conforman el Gobierno, cual es su concepción de democracia “y eso no tiene cómo resolverse” porque corresponde al ámbito de los principios que trascienden meros aspectos operativos o administrativos.

En cuanto a si se trata de un costo que puede ser traspasable

durante todo lo que va a ser lo menos si años, y va a los derechos, de modo que responde un régimen los derechos

DE CARA A
Raúl Burgos de opos este tema